

## **Precio del petróleo mexicano, en su peor devaluación en 21 años**

El barril de crudo se vendió ayer en 10.37 dólares, muy abajo de los 49 dólares que el Gobierno previó en el presupuesto de 2020

El barril de crudo se vendió ayer en 10.37 dólares, el precio más bajo en los últimos 21 años —desde el 11 de marzo de 1999—, lo que complica más el panorama financiero de Petróleos Mexicanos (Pemex), cuya nota crediticia acaba de ser degradada por Standard & Poor's el jueves pasado. La empresa estatal reportó que el precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación se hundió 20.3%, o 2.6 dólares con respecto al viernes pasado.

El petróleo nacional arrastra un desplome de 82.5%, o 49 dólares con respecto a su cotización máxima alcanzada en 2020.

En este año, el precio promedio del barril es de 40.9 dólares, por debajo de los 49 dólares que el Gobierno garantizó para el presupuesto de 2020, mediante la contratación de un programa de coberturas petroleras que costaron 20 mil millones de pesos.

Para Edward Moya, estratega senior de mercado de Oanda —bróker financiera en línea— en Nueva York, las preocupaciones por el exceso de oferta del hidrocarburo siguen siendo elevadas a medida que los tanques de todo el mundo alcanzan su capacidad.

“La demanda se verá limitada durante unos meses después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, admitió y rechazó las pautas de distanciamiento”, expuso.

Las cotizaciones internacionales del hidrocarburo se derrumbaron. El barril extraído de Texas (WTI) y referencia principal para la mezcla mexicana finalizó en 20.09 dólares.

Ante la caída del valor del crudo, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Laura Rojas, adelantó que los grupos parlamentarios sostendrán una reunión con el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, para analizar ajustes a la Ley de Ingresos o al Presupuesto 2020, ya que consideró que el desplome en el precio del petróleo generará un menor ingreso en las arcas federales.

### **Activan intercambio de divisas**

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Banco de México (Banxico), a través de la Comisión de Cambios, dieron a conocer que se activará la línea swap de la Reserva Federal estadounidense (Fed), es decir, el intercambio de divisas entre bancos centrales, con una subasta de cinco mil millones de dólares (MDD).

Esta decisión se tomó con el fin de apoyar las condiciones de liquidez en los mercados de fondeo en dólares en México.

La Comisión de Cambios, presidida por el también titular de Hacienda, Arturo Herrera, informó que la primera subasta se llevará a cabo hoy y tendrá un plazo de vencimiento de 84 días.

El pasado 19 de marzo, el Banxico y la Reserva Federal dieron a conocer el establecimiento de un mecanismo swap por hasta 60 mil millones de dólares, con el objetivo de apoyar la provisión de liquidez en dólares de Estados Unidos en el mercado interbancario nacional.

La Comisión de Cambios reiteró que el anclaje del valor de la moneda nacional “continuará procurándose principalmente mediante la preservación de fundamentos económicos sólidos”, y continuará evaluando las condiciones de operación en el mercado cambiario para adoptar medidas adicionales.